

# “J’aime le Seigneur, parce qu’il a entendu ma voix”

Pasteur Chris Sicks

Psaume 116

Sermon du 7 Mai 2023

Le Psaume 116 fait partie des Psaumes d’action de grâce.

Remercier Dieu pour sa bonté envers nous devrait être au cœur de nos prières.

Être reconnaissant nous aide à adorer, nous aide à avoir confiance et nous aide à être généreux.

Être reconnaissant nous aide aussi à croire que Dieu est avec nous et qu’il répondra à nos prières.

Les chrétiens devraient être des gens reconnaissants, qui parlent avec un accent spécifique.

L’auteur chrétien Jon Bloom a dit :

“la grogne est l’accent de l’enfer” et “la gratitude est l’accent du ciel”.

J’aime ça.

Grogner et se plaindre sont le contraire de remercier.

L’apôtre Paul nous dit dans Philippiens 2:14 de “faire toutes choses sans murmure”.

C’est significatif venant de Paul, qui a subi des coups, l’emprisonnement et des naufrages.

Une fois, Paul a été lapidé jusqu’à ce qu’il paraisse mort.

Mais c’est Paul qui exhorte les chrétiens de Thessalonique à :

«Rendez grâce en toutes choses,

car c’est à votre égard la volonté de Dieu en Jésus Christ.”

(1 Thessaloniens 5:18)

La gratitude est l’accent du ciel, mais nous apprenons à parler cet accent ici sur terre.

Je sais que grogner est une réponse normale pour les personnes qui vivent dans un monde de douleur et de déception.

Mais Dieu a donné aux gens comme nous les psaumes pour être des prières modèles.

Ce livre traite de la relation entre de vraies personnes qui ont de vrais combats et le vrai Dieu qui prend soin de nous et nous aide.

Apprenons-en plus sur la prière maintenant à partir du Psaume 116.

1 J’aime l’Éternel, car il entend

Ma voix, mes supplications;

2 Car il a penché son oreille vers moi;

Et je l’invoquerai toute ma vie.

3 Les liens de la mort m’avaient environné,

Et les angoisses du sépulcre m’avaient saisi;

J’étais en proie à la détresse et à la douleur.

4 Mais j’invoquerai le nom de l’Éternel:

O Éternel, sauve mon âme!

5 L'Éternel est miséricordieux et juste,  
Notre Dieu est plein de compassion;

6 L'Éternel garde les simples;  
J'étais malheureux, et il m'a sauvé.

7 Mon âme, retourne à ton repos,  
Car l'Éternel t'a fait du bien.

8 Oui, tu as délivré mon âme de la mort,  
Mes yeux des larmes, Mes pieds de la chute.

9 Je marcherai devant l'Éternel,  
Sur la terre des vivants.

10 J'avais confiance, lorsque je disais:  
Je suis bien malheureux!

11 Je disais dans mon angoisse: Tout homme est trompeur.

12 Comment rendrai-je à l'Éternel  
Tous ses bienfaits envers moi?

13 J'élèverai la coupe des délivrances,  
Et j'invoquerai le nom de l'Éternel;

14 J'accomplirai mes vœux envers l'Éternel,  
En présence de tout son peuple.

15 Elle a du prix aux yeux de l'Éternel,  
La mort de ceux qui l'aiment.

16 Écoute-moi, ô Éternel! car je suis ton serviteur,  
Ton serviteur, fils de ta servante.  
Tu as détaché mes liens.

17 Je t'offrirai un sacrifice d'actions de grâces,  
Et j'invoquerai le nom de l'Éternel;

18 J'accomplirai mes vœux envers l'Éternel,  
En présence de tout son peuple,

19 Dans les parvis de la maison de l'Éternel,  
Au milieu de toi, Jérusalem!  
Louez l'Éternel!

*Ensemble, nous lisons Esaïe 40:8:*

*8. L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.*

## **Veillez prier avec moi S'il-vous-plait**

Père céleste, nous venons à toi car tu es la source de la vie et de la vérité.

Jésus, nous adorons parce que tu es plein de miséricorde et d'amour.

Saint-Esprit, s'il te plaît, ouvre nos cœurs et nos esprits pour qu'ils soient transformés par la parole de Dieu, amen.

Si vous voulez la version courte de ce psaume, vous la trouverez dans les versets 1-2.

Les premières lignes de la poésie hébraïque sont souvent un résumé de l'ensemble du poème.

Écoutez à nouveau les versets 1-2:

1 « J'aime l'Éternel, car il entend

Ma voix, mes supplications;

2 Car il a penché son oreille vers moi;

Et je l'invoquerai toute ma vie.”

L'auteur a eu un problème dans le passé.

Nous ne savons pas quel était le problème.

Mais il a prié et imploré de l'aide, et le Seigneur a entendu ses prières.

C'est pourquoi l'auteur aime le Seigneur aujourd'hui et le priera toute sa vie.

Le problème de l'auteur était quelque chose de très grave.

Les versets 3 et 4 sont les mots d'une personne dans une lutte pour la vie ou la mort:

3 « Les liens de la mort m'avaient environné,

Et les angoisses du sépulcre m'avaient saisi;

J'étais en proie à la détresse et à la douleur.

4 Mais j'invoquerai le nom de l'Éternel:

O Éternel, sauve mon âme!”

Dieu veut que vous veniez à lui, même lorsque vous vous sentez trop faible pour prier.

Vous n'avez pas besoin d'une foi solide pour prier.

Regardez le verset 10 :

« Je croyais, même quand je parlais :

“Je suis très affligé.”

Je suis content que le verset 10 soit dans ce psaume.

Cela me rappelle l'homme qui a dit à Jésus dans Marc 9:24,

“Seigneur je crois, aide mon incrédulité !”

Dieu ne ferme pas ses oreilles aux gens qui ont une foi faible.

Il entend le moindre murmure de ses enfants nécessiteux.

La semaine dernière, nous avons examiné le Psaume 77, pour nous rappeler que même des dirigeants pieux comme Asaph ont lutté contre le doute.

Comme Asaph, nous demandons souvent : « Pourquoi Dieu ?

«Où es-tu Dieu?»

«Pourquoi est-ce que ça se passe si tu m'aimes?»

C'est bien de dire ces choses, mais ne grognez pas dans l'obscurité.

Dieu veut que vous lui priiez vos larmes et vos peurs.

C'est ce que signifie le verset 10.

Dans vos propres mots, vous pourriez prier quelque chose comme ceci :

“Dieu, je suis si triste et si désespéré que je peux à peine te parler.

Mais je prierai, car je sais que tu écoutes, même quand je chuchote.

Votre prière n'a pas besoin d'être plus sophistiquée que cela.

Il suffit d'appeler, comme l'a fait l'auteur lorsque les « pièges de la mort » menaçaient de l'abattre.

Il était dans la détresse et l'angoisse, et puis regardez ce qui s'est passé au verset 8 :

8 « Oui, tu as délivré mon âme de la mort,  
Mes yeux des larmes, Mes pieds de la chute.»

Dieu a délivré son enfant de la mort parce qu'il l'aimait.  
Le Psaume 116 nous enseigne où aller avec nos peurs et nos doutes.  
Même lorsque nos doutes et nos questions concernent Dieu, il nous invite à prier.  
Parce que notre âme ne trouvera de soulagement et de repos qu'en Lui.  
Vous ne recevrez peut-être pas de réponse immédiatement.  
Vous n'obtiendrez peut-être pas la réponse souhaitée.  
Mais continuez à chercher Dieu dans les tempêtes de la vie, continuez à prier.  
Parfois Dieu calme la tempête, et parfois Il calme Son enfant.  
Mais si vous êtes son enfant, il ne vous ignorera jamais ni ne vous oubliera.  
J'aime le verset 2 :

2 "Car il a penché son oreille vers moi;  
Et je l'invoquerai toute ma vie."

Dieu le Père n'est pas assis au ciel avec les bras croisés et un regard sévère sur son visage.

**Quand ses enfants crient, il se penche en avant, il se penche pour vous accorder toute son attention.**

N'oubliez pas ça !

Le Créateur et Roi de l'univers entier vous accordera toute son attention lorsque vous priez.  
Il y a beaucoup de gens puissants sur terre qui ne prendront pas votre appel téléphonique.  
Les présidents et les premiers ministres ne répondront pas à vos e-mails.  
Mais votre Père céleste écoutera toujours quiconque est né de nouveau par la foi en Jésus-Christ.  
Dieu n'écoute pas les prières de tout le monde, le saviez-vous ?

David a dit dans le Psaume 18:40-41 :

40 « Tu fais tourner le dos à mes ennemis devant moi,  
Et j'extermine ceux qui me haïssent.

41 Ils crient, et personne pour les sauver!

Ils crient à l'Éternel, et il ne leur répond pas!"

Jusqu'à ce que vous confessiez votre péché et votre besoin de Jésus, vous n'avez pas accès au Père par la prière.

**Mais lorsque vous priez au nom de Jésus votre Sauveur, alors le Roi des rois vous écoute.**

Si vous voulez accéder aux oreilles de Dieu le Père, parlez d'abord au Fils.

Vous devez venir humblement en disant : « Jésus, je suis un pécheur.

Je me suis blessé, j'ai blessé les autres et je t'ai blessé.

Je t'en prie, lave mon péché et donne-moi ta justice."

Un vocabulaire sophistiqué ne fera pas que Dieu écoute vos prières.

Il n'écoute pas parce que tu as été une bonne personne cette semaine.

Le verset 5 dit que Dieu écoute parce que :

5 « L'Éternel est miséricordieux et juste, Notre Dieu est plein de compassion. »

Dieu aide son peuple parce que c'est dans son caractère.

La grâce et la miséricorde ne sont pas des idées abstraites.

Ils décrivent qui est Dieu.

Nous recevons grâce et miséricorde parce qu'il EST miséricordieux et miséricordieux.

Si vous êtes un enfant de Dieu, alors Il entendra toujours vos prières d'aide.

Mais Il pourrait ne pas leur répondre de la manière que vous voudriez.

Vous voyez, venir au Seigneur comme un enfant exige que nous ayons confiance qu'il sait ce qui est le mieux.

Regardez le verset 6 :

6 « L'Éternel garde les simples;

J'étais malheureux, et il m'a sauvé. »

Parfois, je prie Dieu avec un plan entièrement formé, le tout présenté en détail sur une feuille de calcul.

Mon plan est prêt pour Sa signature.

Ce n'est pas prier avec une simple humilité.

Lorsque nous prions Dieu pour nos plans, nous nous concentrons sur ce qu'il peut faire, pas sur qui il est.

Nous devrions plutôt prier Dieu avec nos cœurs.

Il donne la grâce aux humbles, aux humbles de cœur.

Lorsque nous prions au nom de Jésus, nous admettons que nous avons besoin d'aide.

Nous confessons que nous sommes des pécheurs sauvés par la grâce seule.

Jésus est mort la mort que nous méritons, pour nous accorder l'accès à Dieu que méritent les fils et les filles.

Jésus a fait face à la torture et à la mort, à votre place, alors vous pouvez prier les versets 8-9 à Dieu.

C'est une prière que seuls les chrétiens peuvent faire :

8 « Oui, tu as délivré mon âme de la mort,

Mes yeux des larmes, Mes pieds de la chute.

9 Je marcherai devant l'Éternel, Sur la terre des vivants. »

Voyez-vous ici les 3 bénédictions dont l'auteur est reconnaissant?

Le verset 8 nous dit que Dieu a délivré le cœur, l'âme et le corps de l'auteur - traitant de son passé, de son futur et de son présent.

Dieu a guéri le cœur de l'auteur, essuyant ses larmes sur le passé.

Regardant vers l'avenir, l'âme de l'auteur est délivrée de la mort pour l'éternité.

Et dans le présent, Dieu protège le corps de l'auteur, gardant ses pieds pour qu'il ne trébuche pas.

Jésus a traversé le pays de la mort pour nous, afin que nous puissions marcher dans le pays des vivants.

Cette bonne nouvelle devrait changer notre façon de vivre.

Cela a changé l'auteur.

Cinq versets de ce psaume commencent par les deux mêmes mots : « Je veux... »

Il dit qu'il répondra à la bonté de Dieu avec gratitude et action.

Il a fini de grogner, c'est l'heure des louanges.

Regardez les versets 13-14:

13 "J'élèverai la coupe des délivrances, Et j'invoquerai le nom de l'Éternel;

14 J'accomplirai mes vœux envers l'Éternel, En présence de tout son peuple. »

Cet homme ne va pas se taire !

Quelque chose de merveilleux s'est produit, et il va tweeter à ce sujet, le publier sur Facebook et le dire à tous ceux qu'il connaît.

Il va rendre grâce à Dieu lors d'un service d'adoration, afin que tout le peuple de Dieu entende son témoignage.

La semaine dernière, dans cette salle, nous avons partagé quelques témoignages sur les bonnes actions de Dieu.

Nous sommes nombreux à partager des témoignages dans nos Groupes de Vie.

L'une des meilleures choses à propos de la participation à un groupe de vie est de prier les uns pour les autres.

Dans notre groupe du jeudi soir, nous écrivons nos prières dans un livre chaque semaine.

De cette façon, nous pouvons rapporter à nos frères et sœurs comment Dieu répond à nos prières.

C'est une bénédiction de partager ces histoires, et c'est aussi une obligation.

Regardez les versets 17-18:

17 "Je t'offrirai un sacrifice d'actions de grâces,

Et j'invoquerai le nom de l'Éternel;

18 J'accomplirai mes vœux envers l'Éternel,

En présence de tout son peuple,"

Qu'est-ce que "le sacrifice d'action de grâces?"

Il est décrit dans Lévitique 7:12 et 15 :

12 « Si quelqu'un l'offre par reconnaissance,

il offrira, avec le sacrifice d'actions de grâces,

des gâteaux sans levain pétris à l'huile, des galettes sans levain arrosées d'huile,

et des gâteaux de fleur de farine frite et pétris à l'huile.

15 La chair du sacrifice de reconnaissance et d'actions de grâces sera mangée le jour où il est offert;

on n'en laissera rien jusqu'au matin.

Remarquez que le sacrifice d'action de grâces était de la nourriture.

Dieu n'a pas demandé un sacrifice de briques, de vêtements ou de bijoux.

Après avoir entendu un témoignage sur la bonté de Dieu, les gens ont mangé la nourriture sacrifiée et ont célébré ensemble.

Le Psaume 34:8 dit :

8 « Sentez et voyez combien l'Éternel est bon!

Heureux l'homme qui cherche en lui son refuge!"

Remercier nous rappelle, ainsi qu'à tous ceux qui nous entourent, que nous dépendons de Dieu pour tout.

Nous avons tous besoin de ce rappel.

Il y a quelque chose dans nos cœurs qui hésite à être vraiment et pleinement reconnaissant.

Le pasteur Matthew Jacoby a beaucoup écrit sur les Psaumes.

Il dit : « Être vraiment reconnaissant, se permettre de se sentir redevable à Dieu...

nous devons être prêts à renoncer à la mascarade de l'indépendance." »

Mes amis, nous aimons vraiment être indépendants et autosuffisants, surtout en Amérique.

Tous les êtres humains veulent être libérés de Dieu, faire tout ce que nous voulons faire.

Cela a commencé avec Adam et Eve.

Au lieu d'être vraiment reconnaissants pour la générosité de Dieu, ils se sont concentrés sur la seule chose qu'ils ne pouvaient pas avoir.

Nous pensons tous que nous serons plus en sécurité et plus heureux si nous sommes indépendants.

Lorsque des problèmes surviennent, nous aimons les résoudre nous-mêmes.

Ensuite, nous pouvons dire : “Je l’ai fait !”

Mais tout ce qui est bon dans nos vies vient de Dieu.

Tout ce qui est bon dans ce monde coule de ses mains.

Rendre grâce à Dieu nous rappelle ce fait et cela renforce notre foi pour l’avenir.

Les versets 17 et 18 sont une déclaration de confiance totale et de dépendance envers Dieu:

17 “Je t’offrirai un sacrifice d’actions de grâces, Et j’invoquerai le nom de l’Éternel;

18 J’accomplirai mes vœux envers l’Éternel, En présence de tout son peuple,

Lorsque vous offrez à Dieu un sacrifice d’actions de grâces, vous lui donnez votre cœur.

Parce que Dieu se soucie toujours de sa relation avec nous plus que toute autre chose.

Cela nous amène au dernier verset que nous devons examiner avant de terminer.

Le verset 15 peut vous sembler étrange :

15 “Elle a du prix aux yeux de l’Éternel, La mort de ceux qui l’aiment.”

Qu’est-ce que cela veut dire ?

Le mot hébreu signifie ici précieux, coûteux ou précieux.

Quand quelque chose est très précieux ou précieux, vous en faites attention.

Vous lui accordez une attention particulière pour le garder en sécurité, n’est-ce pas ?

Je pense que c’est ce que veut dire le verset 15.

Rappelez-vous ce que nous lisons au verset 8a :

“Car tu as délivré mon âme de la mort.”

La vie de l’auteur était en danger, mais le Seigneur l’a sauvé.

Ce n’était pas le bon moment pour lui de mourir.

Cela signifie que notre mort ne se produira que lorsque le Seigneur le permettra.

Notre vie est précieuse et précieuse pour le Seigneur.

Par conséquent, notre mort est quelque chose qu’il pèse soigneusement dans son esprit.

Et quand vous mourrez, la protection et le souci de Dieu pour vous continueront.

Notre mort est précieuse parce que Dieu nous rencontre dans la mort avec tendresse et espérance.

Le Seigneur répand aussi de la tendresse et de l’espérance pour ceux qui pleurent lorsque nos proches meurent.

Nous sommes capables de pleurer avec espoir pour quiconque pourrait prier le verset 9 avec confiance :

“Je marcherai devant le Seigneur, dans le pays des vivants.”

Quand vous pensez à votre mort, avez-vous l’espoir de passer l’éternité au paradis ?

Si votre espoir se fonde sur votre propre dossier d’obéissance, alors, s’il vous plaît, ne faites pas confiance au ciel.

Mais si vous avez bâti votre espérance sur le dossier d’obéissance de Christ, alors vous pouvez avoir confiance.

En faisant confiance à l’œuvre achevée de Christ pour nous, nous pouvons fixer nos yeux sur le ciel comme notre demeure éternelle.

C’est ce que nous y verrons.

Écoutez Apocalypse 7:9-10.

9 « Après cela, je regardai, et voici, il y avait une grande foule, que personne ne pouvait compter, de toute nation, de toute tribu, de tout peuple, et de toute langue.

Ils se tenaient devant le trône et devant l'agneau, revêtus de robes blanches, et des palmes dans leurs mains.

10 Et ils criaient d'une voix forte, en disant:

Le salut est à notre Dieu qui est assis sur le trône, et à l'agneau.! »

Un jour, nous chanterons avec cette congrégation.

Nous comprendrons et proclamerons que toutes nos bénédictions sur terre viennent de Dieu.

Nous chanterons avec l'accent du ciel, avec l'accent de l'action de grâce pour tout ce que Dieu a fait.

Jusque-là, nous pouvons pratiquer l'accent du ciel ici sur terre.

Voici sept Psaumes à lire cette semaine.

Prier ceux-ci vous aidera à parler à Dieu avec un accent de gratitude :

30, 40, 66, 92, 100, 118, 138.

Méditez-les, priez-les à voix haute, lisez-les à table.

Faites de ces prières vos propres prières de remerciement et de confiance dans le Seigneur.

Maintenant, lisons ensemble quelques versets du Psaume 116 comme prière de clôture.

Veuillez vous lever et lire avec moi.

1 « J'aime l'Éternel, car il entend

Ma voix, mes supplications;

2 Car il a penché son oreille vers moi;

Et je l'invoquerai toute ma vie.”

12 Comment rendrai-je à l'Éternel

Tous ses bienfaits envers moi?

13 J'élèverai la coupe des délivrances,

Et j'invoquerai le nom de l'Éternel;”